

Protokoll 23.10.25 - Fachschaftssitzung

Anwesenheit: *Hasan Rasidov*, Sillian Bozkurt, *Fritz Beck*, Kevin (Japanologie), *Husein Rasidov*, Theresia Erben, Kris Nordmann, Rebecca Lou Hüpers, *Veronica Ludwiczak*, *QiaoDi Wu*

5 von 7 FS Räten: Beschlussfähigkeit erreicht

Tagesordnung:

Japanologie interne Angelegenheiten

QSM

Professorentreffen

Ersti Vorstellung

Halloween Party

StuRa Angelegenheiten + Sitzung

Vorsemesterkurs

Rücklagen

Tandemabend

Stipendien Infoabend

Japanologie interne Angelegenheiten - Kevin (Japanologie)

Bei der Ersti- Veranstaltung der FS Japanologie wurden von den Organisatoren Aussagen über die FS Sinologie getroffen, die möglicherweise polarisierend wirken könnten

- Aussage "Die Sino FS will nur dass man ihr Logo auf Plakate hinzufügt aber nichts beim Event macht" (nicht verbatim)" bezog sich wohl auf einen Spieleabend wo der Großteil der Arbeit auf die Japanologie abgefallen ist

-

Alle Beteiligten waren sich einig, dass es keinen Bedarf an weiteren Verfahren bezüglich dieses Vorfalls gäbe. Der gemeinsame Konsens ist dass solche Aussagen nicht im offiziellen Rahmen stattfinden dürfen!

Kevin (Entsandter der FS Japanologie) : " Diese Aussagen waren nur Sticheleien. Die anwesenden Erstis, die beim FS Treffen mit der Ansprache von der Sino dabei waren, sind derselben Auffassung."

Aber: Nur 5 Erstis aus dem ganzen Jahrgang gefragt – Idee einer kurzen Umfrage bei allen Erstis zu machen

FS Sino sieht eine große Untersuchung unter den Japo Erstis als überflüssig

Fragerunde an den Entsandten: Gäbe es irgendwelche Kritik an die Sino aus der Seite der Japanologie?

-Nein

Anmerkung: Die Karaoke Maschine soll erstmal im FS Raum bis zur Halloween Party stehen, und dann zum Japo FS Raum gebracht werden

Punkt der TO: Abgeschlossen

QSM - Fritz

In der ersten QSM Runde wurden Gelder für ein Seminar von Frau Senz beantragt - dieser fand nicht statt, die QSM Gelder stehen aber immer noch zur Verfügung

Idee: Das Seminar dieses Mal mit einer Person aus Aachen stattfinden lassen
(Transportkosten müssen auch von QSM übernommen werden)

Input von Frau Thiede: "Gelder die nicht verwendet wurden können in QSM als Bib Finanzierung verwendet werden (nicht verbatim) "

Dabei ist zu beachten: **Deadline für QSM Gelder 15.11**

Wir beschließen dass die Restgelder in die Bib umgewidmet werden und dass das Seminar von Frau Senz durchgeführt wird

Dafür : 5

Weiterer Vorschlag: Mongolische/Mandschurische Kurse sollten durch die FS (QSM) angeboten werden

Vorschlag von Mariana Münning: Einladung von einer Person die Python Kurse im Bezug auf Sinologie (QSM) - Beispielsweise Zusammenkratzen von Daten zur Forschung in Sino

Konsens: QSM Ideen bis zur ersten FS Sitzung sammeln

(ggf. eine Rundmail schicken mit Erklärung)

Idee: eine separate Sitzung extra

1. Lesung 3 Wochen vor der Frist
2. Lesung 2 Wochen vor der Frist

Deadline, auf die wir uns einigen: Vor Weihnachten!

18.12 - 1. Lesung

08.01 - 2. Lesung

(15.01) - Notfall

Punkt der TO: Weiterführung in der nächsten FS Sitzung

Professorentreffen:

Positives Feedback von den Profs- Idee es auch dieses Sommersemester anzubieten
Folgende Professoren erhalten eine E-Mail, um im November einen Termin vorzuschlagen:

Giele

Senz

Müller Saini

Mittler

Punkt der TO: Abgeschlossen (Update nächste Sitzung)

=====

Ersti Vorstellung

=====

Halloween-Party

Verpflegung ☹️

liegt in der Verantwortung der Sinologie

Husein erklärt sich bereit, Getränke bei Firma Scherer auf Rechnung zu besorgen ; Snacks werden über StuRa besorgt

- Für Stura muss ein gemeinsamer Finanzantrag gestellt werden, aus welchen Posten die Gelder verwendet werden

Getränke 1€ und 2€ - Verwendung von übriggebliebenen Gutscheinen 📄

Musik ✅

-QiaoDi hat Adapter für die Boxen geholt, da die Lautsprecher im 05 nicht optimal sind

-Hasan kümmert sich um GEMA

Dekoration ✅ 📄

Plakate ✅ 📄

Versicherung ✅ 🇯🇵

E-Mail und Instagram Post ☹️

Veronica kümmert sich um beides noch diese Woche

Finanzen: ✅

Wir beschließen, aus dem Posten 740 50€ für Deko zu verwenden, sowie 200€ für Verpflegung aus dem Posten 750

-Einstimmig-

Awareness Team ✅

Hauptorganisatoren (5 Leute mit Husein)

Theresia meldet sich als Sanitäter - sie wird am Anfang der Party als Erste Hilfe an alle angekündigt

Sicherheit: ✅

Es wird nach StuDi Ausweis gefragt + Stempel auf die Hand zum Wiedereinlass

-Dieses Jahr kein Einlass der SprachSchule Mitglieder

Begründung: Das Event dient zum Austausch sowie Näherkommen unter den CATS Studis Alumni Einlass?☹️

Punkt der TO: Abgeschlossen

StuRa Angelegenheiten + Sitzung - Husein

Abstimmung über Entsendung von Husein, Paula als Stellvertretung
- Einstimmig-

alle Referate suchen Nachwuchs

Punkt der TO: Abgeschlossen

Vorsemesterkurs Besprechung- Moritz

“Viele seien schon während des Vorsemesterkurses abgesprungen - sie müssen lernen und können nicht vorbeikommen. Trotzdem waren auch Erstis da die den VSK nicht machen”

Kennenlernabend: Themen waren random, Kennenlernen war erfolgreich
Idee: Große Kennenlernrunde , vielleicht Stuhlkreis ?

Infoabend: Relativ gut geklappt, war nicht klar dass der Kulturreferat kommt
Kritik: Kris hat die Verantwortung tragen müssen , es war nicht klar dass er das machen soll weil so viele abgesprungen sind ; falsche Einschätzung der Zeitdauer (es brauchte an 2h statt 4h)

Kneipentour: Davor Platz buchen weil manche Bars voll waren, ansonsten positiv

Nachhilfestunden: Positives Feedback
Kritik: Bessere Organisation- zu viele Leute bei zu wenigen Erstis , effektivere Einteilung
Idee: 1. Sitzung generelle Fragen
2. Selbstlernen

Stadttour: Fand wetterbedingt nicht statt - schade, dass es nicht nachgeholt wurde!

Karaokeabend: war sehr cool! :)

Erstiessen: Gut, jedoch zeitlich sehr spät
Kritik (FS) : Das Restaurant war vergleichsweise schlecht (Essensqualität, Probleme beim Bezahlen)
Idee: Nächstes Mal Danggui

Welche Events kann man verschieben?
Karaokeabend, Barhopping

Punkt der TO: Abgeschlossen

Rücklagen - Hasan

Wahrscheinlich 1k in unserem Budget übrig (Bücherfinanzierung fällt aus, BuFaTa fällt weg)

Vorschlag:

Jetzt im Winter ausgeben ODER Rücklagen

Idee: 2 Prop Buch besorgen - mit dem Institut (Fr. Mittler) besprechen ob sie das finanzieren möchten bevor wir es auf eigene Hand holen

Idee: Partyboxen holen

Idee: Chinesisches Neujahr können wir größer gestalten (dafür müssen Rücklagen gemacht werden, da wir hier auf das Budget vom nächsten Jahr zurückgreifen)

100€ für chinesische Feier

150€ Anderes

Neue Idee: Rücklagen für das chinesische Neujahr + Party Boxen

Brainstormen bis nächste Woche was wir finanzieren möchten

Punkt der TO: Vertagt auf nächste Sitzung

Tandemabend

Husein: Kleine Tandemabende als eine gute Idee - Bosen hat Lust ein Großes zu machen

Kritik: Großer Tandemabend ist ineffektiv

Kris: großer Tandemabend gut, dabei ist aber die Gewichtung von Chinesen zu Deutschen immer komisch aufgeteilt

Idee: Begrenzung an Anzahl von Chinesen

Idee: 1x großer Tandemabend, danach kleine Tandemabende (diesmal kann jeder die Leitung übernehmen, jedoch muss 1 FS Rat als Aufsicht dabei sein)

Punkt der TO: Vertagt auf nächste Sitzung (Update von SHAN nötig)

Stipendien Infoabend:

Termin 05.11. 18:00

Kritik: Letztes Mal fand der Infoabend in der Mittagspause statt , Q&A Runde viel zu spät

Idee: Infoabend 05.11 , Q&A 07.11 um 13:00

Ansprechpersonen für jede Uni + DAAD und Konfuzius Stipendien

Wir sagen Frau Mittler was wir genau geplant haben + ob sie Hilfe benötigt

Punkt der TO: Verlagt auf nächste Sitzung (Update nötig)

=====

TO Nächste Woche

Wahl der Finanzer durch FS Räte

(Kandidatur von Kris) - hierbei muss das Entsendung Formular an StuRa gesendet werden

Idee: Periode Produkte an der Uni anbieten

Verlagt auf das CATS FS Treffen nach Halloween

Bearbeitung der WhatsApp Gruppe

Ende der Sitzung: 20:13